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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

О результатах проверки сообщения СМИ о нарушениях законодательства при завозе 
продукции в труднодоступные поселки Таймырского Долгано-Ненецкого района. 

Прокуратурой края проведена проверка по публикациям, размещенным в газете «АиФ на 
Енисее» и на ТК «Енисей», по поводу соблюдения законодательства при завозе продукции в 
село Хатанга, поселки Катырык и Сындасско в Таймырском Долгано-Ненецком районе. 

Установлено, что указанные населенные пункты расположены в восточной части 
полуострова Таймыр и входят в состав сельского поселения Хатанга, на их территории 
проживают около 3 тысяч человек. Расстояние от села Хатанга до поселка Катырык 
составляет 175 км, до поселка Сындасско – 285 км. 

Доставка товаров в труднодоступные поселки осуществляется организацией ООО 
«Горняк» водным и авиационным транспортом через ЗАО «Хатангский морской торговый 
порт» и ГП КК «КрасАвиа» с учетом финансовых возможностей и климатических условий. 

При этом администрацией Таймырского Долгано-Ненецкого района субсидируется часть 
затрат ООО «Горняк», связанных с обеспечением жителей муниципального образования 
основными продуктами питания. По состоянию на 15.11.2015 в рамках заключенного с 
администрацией района соглашения от 02.02.2015 на территорию села Хатанга поставлено 
144 тонны продуктов питания по субсидируемым ценам, поселков Катырык и Сындасско – 22 
тонны. 

Фактов нецелевого расходования бюджетных средств, отсутствия основных социально 
значимых продуктов питания, ценового сговора либо необоснованного роста цен на товары 
по результатам проверки установлено не было. 

Вместе с тем, в ходе проведенной в апреле 2015 года проверки прокуратурой 
Таймырского района были выявлены нарушения законодательства о защите прав 
потребителей, связанные с реализацией продуктов детского питания с истекшими сроками 
годности в магазинах «Стекляшка» и «Заполярье» в селе Хатанга. Указанные обстоятельства 
послужили основанием для возбуждения 09.04.2015 прокуратурой района 2 дел об 
административных правонарушениях, предусмотренных частью 1 ст. 14.4 КоАП РФ. 
Постановлениями Управления Роспотребнадзора по г. Норильску и Таймырскому Долгано-
Ненецкому району виновные лица привлечены к административной ответственности в виде 
штрафа. 

Кроме того, в марте текущего года прокуратурой края установлены пробелы правового 
регулирования, способствующие бесконтрольному росту цен на продовольственные товары в 
Таймырском Долгано-Ненецком районе, что связано с отсутствием экономического 
обоснования предельного уровня торговой надбавки к ценам на товары народного 
потребления для района Крайнего Севера. 

В целях устранения выявленных нарушений законодательства о торговой деятельности 
и ценообразовании 18.03.2015 прокуратурой края председателю Правительства края внесено 
представление. По результатам его рассмотрения органами исполнительной власти края 
организован анализ потребительских цен в районе, в настоящее время министерством 
экономического развития, инвестиционной политики и внешних связей края завершается 
работа по обработке полученных данных. Устранение нарушений закона находится на 
контроле прокуратуры края. 

«Прокуратура РФ» 
Ансамбль танца Сибири им. М.С. Годенко выступит перед жителями Крайнего Севера  

Красноярский государственный академический ансамбль танца Сибири им. М.С. Годенко 
примет участие в праздничных мероприятиях, посвященных 85-летию образования 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

11 декабря в Дудинке состоится торжественный концерт в честь Дня Таймыра, где 
артисты прославленного сибирского ансамбля выступят с двумя хореографическими 
постановками из золотого фонда Михаила Годенко – "Сибирь моя" и "Вдоль по улице".  
Коллектив также даст сольный концерт в Норильске 10 декабря.  

 «Красноярский край» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке обсудили поселковую жизнь  
 Второго декабря состоялось ежегодное расширённое совещание при Главе Дудинки 
Алексее Дьяченко с руководителями территориальных отделов Администрации города в 
посёлках Усть-Авам, Волочанка, Потапово, Хантайское Озеро и Левинские Пески.  
Помимо руководителей профильных служб городской Администрации и депутатов Горсовета, 
к участию в нём были приглашены начальник районного управления образования Татьяна 
Друппова, заместитель начальника ОВД по Таймырскому  муниципальному району Олег 
Федоренко, директор центра занятости населения Валентина Баззаева, специалисты 
Администрации района.           
          Представители городской и районной Администраций довели до сведения 
присутствовавших информацию о работе, которая в течение года проводилась для 
обеспечения жителей пяти дудинских посёлков электроэнергией, теплом, водой, продуктами 
питания, средствами пожаротушения и телекоммуникации, услугами социального и 
культурного характера. 
 Руководители территориальных подразделений Нина Алексеенко, Валентин Багачёв, 
Владимир Шмаль, Сергей Набережнев и Анна Туманова отчитались о работе отделов 
Администрации в посёлках в 2015 году, выделив в своих выступлениях те вопросы 
поселковой жизни, решение которых назрело и требует вмешательства районных и городских 
властей. Так, по мнению начальника территориального отдела в посёлке Волочанка Нины 
Алексеенко среди насущных проблем, существующих в населённом пункте – недостаток 
добротного жилья и необходимость восстановления дорог, которые ежегодно «разбиваются» 
крупнотоннажной автотехникой в период доставки угля до сельских подворий. По словам  
руководителя теротдела посёлка Хантайское Озеро Анны Тумановой, в числе требующих 
первостепенного решения вопросов – ремонт амбулатории, предоставление сельчанам 
квалифицированной врачебной помощи и отсутствие работы в посёлке. Безработица, 
недостаток медикаментов и грузовой автотехники, необходимость строительства в посёлке 
новой школы – проблемы, которые, по мнению начальника теротдела Сергея Набережнева, 
являются злободневными для Усть-Авама. Решение вопросов обеспечения лекарственными 
средствами и предоставления медицинских услуг в условиях отсутствия ФАПа 
первоочередными назвал начальник территориального отдела городской Администрации в 
посёлке Левинские Пески Валентин Багачёв. Организацию переселения сельчан из 
аварийного жилья внутри посёлка в числе приоритетных задач обозначил в своём 
выступлении руководитель теротдела посёлка Потапово Владимир Шмаль.        
            Решением этих и ряда других проблем поселковой жизни местным руководителям и 
специалистам профильных отделов городской Администрации предстоит заниматься в 2016 
году. Соответствующие поручения об этом, завершая рабочую встречу, дал Глава города 
Алексей Дьяченко. 
 
Снежный городок собрал дудинцев на предновогоднее торжество 

4 декабря в Дудинке состоялось открытие Снежного городка. Праздничное мероприятие 
началось с костюмированного шествия по улицам города, которое возглавила колонна из 
десяти пар Дедов Морозов и Снегурочек. Процессия двигалась от кинодосугового центра 
«Арктика» до главной городской ёлки в центре Снежного городка. В этом году его главными 
героями стали персонажи из мультфильма «38 попугаев», в том числе и символ 
наступающего года – обезьянка. Фигуры из снега выполнили скульпторы из Санкт-Петербурга,  
другие объекты  построили специалисты подрядной организации ООО «СК «ТЭРС» из 
Ленинградской области. 

По традиции открытие Снежного городка началось с театрализованного представления, 
которое подготовили для дудинцев сотрудники городских учреждений культуры, а 
завершилось большим хороводом вокруг ёлки. 
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 С наступающим Новым годом собравшихся на предновогоднее торжество 
горожан поздравил заместитель председателя городского Совета Сергей Бородин, пожелав 
дудинцам здоровья, благополучия и счастья. 

 
Дудинский Камерный театр стал лауреатом фестиваля "Рампа" 

Дудинский Камерный театр стал лауреатом фестиваля любительского театрального 
искусства "Рампа". Форум, организованный государственным центром народного творчества 
Красноярского края, прошел в Красноярске в Центре культурных инициатив. 

В этом году фестиваль был посвящен 70-летию Победы в Великой Отечественной войне. 
Зрители смогли увидеть спектакли о ВОВ в постановке различных театров, в том числе 
детских и молодежных, а также литературные композиции и патриотические декламации. 
Вниманию красноярцев предстали 26 разножанровых спектаклей, отражающих оригинальные 
режиссерские идеи в исполнении самобытных актеров. 

В фестивале, помимо дудинцев, приняли участие самодеятельные театры Боготола, 
Кодинска, Минусинска, Енисейска, Зеленогорска, Шушенского, Бородино. Было представлено 
творчество Ужурского, Курагинского, Тасеевского, Богучанского, Емельяновского районов и 
других территорий края. 

Актеры дудинского народного Камерного театра представили на суд жюри спектакль 
"Пепел" по мотивам рассказов Шолома Алейхема. Сценическая работа дудинцев была 
высоко оценена как зрителями, так и членами жюри и удостоилась диплома лауреатов в 
номинации "Драматический театр". 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Звания "Заслуженный коллектив народного творчества Российской Федерации" 
впервые удостоен норильский ансамбль 

Звания "Заслуженный коллектив народного творчества Российской Федерации" впервые 
удостоен норильский ансамбль. Обладателем почетного титула стал народный ансамбль 
народного танца "Оганер" Оганерской детской школы искусств, сообщили сегодня агентству в 
ДШИ. 

Коллектив был основан талантливым педагогом Александром Фролочкиным в 1994 году. 
В 1998 году ансамблю присвоено звание "народный". С 2004 года коллективом успешно 
руководит Владимир Фролочкин. В "Оганер" входят три детских концертных коллектива 
(младших, средних и старших классов). Особой гордостью ансамбля является коллектив-
спутник, состоящий из оставшихся на норильской территории выпускников прошлых лет. 

Блестящая подготовка коллектива, особая, тонкая манера исполнения народного танца и 
артистизм, уникальное владение прыжковой и акробатической техникой позволяют его 
участникам успешно выступать на мероприятиях городского, краевого, всероссийского и 
международного уровней. Ни одна городская праздничная или тематическая программа не 
обходится без выступления прославленного ансамбля.  

По завершении обучения в Оганерской ДШИ выпускники хореографического отделения 
продолжают совершенствовать свое мастерство в профильных средних и высших учебных 
заведениях, а также работают в государственных академических ансамблях танца. 

В прошлом году коллектив отметил свое 20-летие. В творческой копилке ансамбля 
собраны танцы многих народов мира – около 40 хореографических композиций и миниатюр, 
широко известных норильским зрителям. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК «Норильский никель» запустила программу корпоративного волонтерства 
5 декабря, в Международный день добровольцев, ГМК «Норильский никель» запустила 

новую программу корпоративного волонтерства «Комбинат добра». 
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Проект, девиз которого «Стань инженером добрых дел!», действует 
одновременно во всех городах присутствия компании: Норильске, Мончегорске, Заполярном и 
Москве. 

Суть новой волонтерской программы «Норникеля», в отличие от привычного уже 
формата «шефства», состоит в добровольном участии сотрудников в социальных программах 
и проектах при поддержке ГМК «Норильский никель». В первую очередь будут развиваться 
такие направления корпоративной благотворительности как личные пожертвования, pro-bono 
(профессиональная помощь), собственные проекты и разовые акции. В дальнейшем 
программа волонтерской активности существенно расширится, сообщили в пресс-службе 
компании. 

На протяжении двух лет «Норникель» меняет вектор благотворительной деятельности. 
«Мы хотим уйти от опеки активистов к настоящему партнерству с ними. Только 

партнерство позволяет всем сторонам получать максимально качественный и эффективный 
результат. И на пути к партнерству, на пути к новым эффективным формам мы обнаружили, 
что есть еще одно очень важное направление –добровольчество», - отметила вице-президент 
- руководитель Блока кадровой, социальной политики и связей с общественностью ГМК 
«Норильский никель» Лариса Зелькова. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Число электронных услуг в крае вырастет почти на треть 
До конца 2015 года число государственных и муниципальных электронных услуг в 

Красноярском крае вырастет до 100. Об этом сообщили в региональном агентстве 
информатизации и связи. 

Сейчас, по данным ведомства, на портале госуслуг можно получить 67 видов 
региональных и муниципальных электронных услуг, среди них: подача заявления на 
зачисление ребенка в детский сад, запись на прием к врачу, запрос в органы ЗАГС на 
повторную выдачу утраченных документов. 

К концу года в электронный формат переведут часть услуг министерства социальной 
политики, агентства труда и занятости, службы гостехнадзора. Например, на портале можно 
будет записаться на консультацию в районные центры занятости населения, смотреть 
актуальные вакансии из базы данных краевого агентства занятости и получить ряд других 
услуг. 

Кроме того, с 2016 года заработает единая система передачи данных органов 
исполнительной власти Красноярского края. Она должна улучшить качество 
информационного обмена между органами исполнительной власти. При ее использовании 
будут применяться дополнительные средства защиты информации — личных данных, 
которые гражданин передает органам государственной власти. 

— В ЕСПД будут использованы средства криптографической защиты, разработанные 
российскими компаниями и дающие очень высокую степень защищенности данных. 
Технология уже используется в 20 органах исполнительной власти, со следующего года она 
начнет внедряться по всей территории края, — сообщил руководитель агентства 
информатизации и связи края Денис Гусаров. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Уникальное оборудование получили спасатели Красноярского края. На его 
приобретение из краевого бюджета было выделено 22 млн рублей. 

В канун празднования 25-летия МЧС России красноярским спасателям поступила новая 
спецтехника и уникальное оборудование. Так, для спасения людей на льду водоемов были 
приобретены «Устройства спасения из полыньи». 

«Оно представляет собой конструкцию, которая в считанные секунды разворачивается 
под действием подачи в него сжатого воздуха. Это что-то вроде специального надувного 
матраца, при этом является самым простым, очень быстрым и эффективным способом 
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оказания помощи тонущему человеку», — рассказали в пресс-службе ГУ МЧС по 
Красноярскому краю. 

При формировании списка необходимой техники и оборудования были учтены 
территориальные особенности нашего региона. Так, для поисково-спасательных 
формирований закупили высокопроходимые автомобили — четыре УАЗа и два снегохода 
«Буран». Они оснащены специальным аварийно-спасательным оборудованием. Водолазам 
для проведения спасательных работ были приобретены гидрокостюмы сухого типа, а также 
глубоководное оборудование, в котором можно погружаться на глубину до 60 м. 

  «Спасатели должны иметь на вооружении современную и новую технику, которая 
обеспечит оперативное реагирование и своевременное спасение пострадавших», — сказал 
на церемонии вручения техники Вадим Сизых, первый заместитель начальника Главного 
управления МЧС России по Красноярскому краю. 

Отметим, что новое оборудование и автомобили будут распределены среди 
спасательных подразделений края. Так, глубоководное оборудование направят в 
Дивногорский и Краснотуранский отряды. Автомобильная техника уйдет на вооружение в 
Богучанский, Канский, Минусинский и Шушенский районы края. 

1line 
 

В Красноярске вырос спрос на покупку квартир в новостройках: берут в ипотеку.  
Управление Росреестра по Красноярскому краю опубликовано данные о сделках с 

недвижимостью в ноябре. В регионе растет спрос на покупку квартир в новостройках. 
По данным ведомства, в ноябре в Красноярском крае было оформлено 919 договоров 

долевого участия, что меньше аналогичного периода прошлого года на 3,1%. Однако в 
октябре этого года показатели были хуже, чем в ноябре — было оформлено 753 договора 
долевого участия. 

В Росреестре фиксируют увеличение сделок с ипотекой на первичном рынке. Так, в 
ноябре было заключено 344 договора долевого участия за счет заемных средств. Это на 
54,9% больше показателя прошлого года. 

На вторичном рынке было оформлено 2061 право физических лиц по договорам купли-
продажи, что на 16,25% меньше аналогичного периода прошлого года. В сравнении с 
показателями октября, на вторичном рынке наблюдается небольшое оживление. В октябре 
было оформлено на 40 договоров меньше. 

Деловой квартал 
 

Красноярская вертикаль власти покачнулась в Ачинском районе. Конфликты в 
муниципалитетах края не прекратились с отменой прямых выборов их глав 

 В Ачинском районе Красноярского края впервые дала сбой схема номенклатурного 
назначения муниципальных глав, которая с марта стала обязательной для подавляющего 
большинства территорий региона. В этом районе главу не могли избрать несколько месяцев. 
Большинство депутатов поддержали кандидата, который противостоял претенденту от 
региональной власти. До этой осечки более 30 креатур краевого начальства прошли в главы 
муниципалитетов практически без проблем. 

Парламентарии Ачинского райсовета на последней сессии предпочли местного 
предпринимателя Евгения Розанчугова кандидату от «Единой России», известному в регионе 
политтехнологу, депутату горсовета Красноярска Сергею Толмачеву. Эти кандидаты еще на 
стадии отбора членами конкурсной комиссии набрали почти равное количество баллов: 54 – 
Толмачев и 53 – Розанчугов. Однако на сессии муниципального парламента перевес в один 
голос позволил уже Розанчугову стать главой района, что стало крайне неприятным 
сюрпризом для краевой власти. 

Серьезные политические проблемы наблюдаются и в ряде других территорий края. 
Депутаты Заксобрания от оппозиционных партий в конце ноября вынуждены были обратиться 
в прокуратуру в связи с возникшим вакуумом власти в Манском районе. Избранный 13 
сентября новый созыв райсовета до сих пор не может выбрать ни председателя, ни 
заместителя. 
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«В Манском районе наблюдается хронический политический кризис, который во 
многом вызван противостоянием местных кланов. В последние месяцы он только усугубился, 
– сказал «НГ» депутат Заксобрания Артем Черных. – Есть большие вопросы и по схеме 
избрания нового главы района. В муниципальный устав до сих пор не внесены изменения, 
предусматривающие избрание руководителя района через конкурсные комиссии. Ситуация 
зашла в тупик, и, думаю, лишь вмешательство губернатора поможет этот кризис разрешить». 
По словам Черных, он беседовал на эту тему с губернатором Виктором Толоконским. Глава 
региона пообещал, что в ближайшее время управленческий кризис в Манском районе будет 
урегулирован. 

Новая модель формирования муниципальной власти породила серьезные проблемы в 
территориях. «Многие главы жалуются на то, что недовольство населения все больше 
направляется на местную власть. А она перед лицом серьезнейших социально-
экономических проблем и ростом протестных настроений чувствует себя покинутой 
вышестоящим начальством, – отмечает политолог Юрий Москвич. – В зоне риска находятся 
территории, где еще до сентябрьских выборов муниципальных парламентов были назначены 
через конкурсные комиссии новые главы. У некоторых из них уже возникли проблемы с 
избранными в сентябре местными советами. Не исключаю, что муниципальная 
турбулентность в Красноярском крае будет в ближайшие месяцы только усиливаться».  

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Улюкаев: инфляция в РФ по итогам 2015 г. составит 12,4-12,5%  
Инфляция в РФ по итогам 2015 г. составит 12,4-12,5%. Такой прогноз озвучил в интервью 

телеканалу "Россия 24" министр экономического развития РФ Алексей Улюкаев. 
"Думаю, что в этом году у нас точность прогноза до десятых долей. Прогноз инфляции - 

12,2%, может будет на две десятых больше - 12,4-12,5%", - сказал министр. 
Улюкаев отметил, что экономический спад в России в этом году составит 3,9%, но он 

также не исключил, что данный показатель может уменьшиться до 3,7%, курс доллара 
составит 61 руб. "Прогноз у нас $50 за баррель, в этом году", - добавил он. 

"Конечно, мы хотели бы видеть другие результаты. Хотели бы видеть меньшую 
инфляцию, больший экономический рост. Хотели бы видеть реальные доходы населения, а 
не спад, как есть сейчас", - отметил министр. 

Свободное плавание рубля, наличие резервов, создание специальных институтов и 
инструментов государственной поддержки позволяют нивелировать риски высокой 
волатильности на рынках, сообщил глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев. 

"Посмотрите как движутся цены мировые на металлы, на продовольствие, на нефть, на 
газ. Движения очень большие. И хорошо, что у нас есть встроенные амортизаторы, такие, как 
свободное плавание рубля, такие, как наличие резервов, создание специальных институтов и 
инструментов государственной поддержки, которые позволяют микшировать те риски, 
которые возникают в связи с этой высокой волатильностью, - заявил Улюкаев.  - В целом, как 
мне кажется, у нас есть тот необходимый задел, который позволит в следующем году перейти 
все-таки на линию невысокого, неустойчивого может быть, но все-таки, экономического роста. 

По словам Алексея Улюкаева, промышленность РФ в 2016 г. сможет вернуться на 
траекторию роста в пределах 1%. "Мы считаем, что в следующем году промышленность, так 
же как и экономика в целом, сможет вернуться на траекторию роста незначительного в 
пределах 1%", - сказал он. 

По словам Улюкаева, рост может произойти за счет агропромышленного комплекса, 
"нефтяной промышленности, нефтехимии, производства удобрений". 

Министр также отметил, что правительство в следующем году сохранит меры 
государственной поддержки автомобилестроения. 

Министр экономического развития также добавил, что отток капитала в 2015 г. не 
превысит $70 млрд, будет немного меньше этой суммы. "И мы, и Центральный банк улучшили 
свои ожидания по оттоку капитала на этот год", - сказал министр. 
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Улюкаев отметил , что считает "вполне обоснованным" прогноз $50 за баррель нефти 
в 2016 году. "Я думаю, что цена на нефть будет меняться. Так считают и многие нефтяные 
аналитики, которые предполагают, что два-три квартала продлится еще такая высокая 
волатильность. Начиная со второй половины следующего года с высокой степенью 
вероятности цены на нефть вернутся к позитивной динамике с меньшей волатильностью", - 
подчеркнул он. 

Влияние санкций на российскую экономику снижается, поскольку она к ним 
адаптировалась, заявил глава Минэкономразвития. "Сохранение режима санкций... Я считаю, 
что его значение сейчас снижается очень сильно и приближается к нулю. Потому что 
российская экономика и финансовая система адаптировались к этой ситуации", - заявил 
Улюкаев.  

ТАСС 
 

S7 и «Ютэйр» ввели дешевые билеты за полеты без багажа. Это поможет привлечь новых 
клиентов, считают эксперты  

«Ютэйр» в понедельник сообщила о введении тарифа Light: более дешевый билет в 
эконом-класс, не предусматривающий провоз багажа. Вернуть билет или внести в него 
изменения нельзя, но можно выбрать место в салоне. Тариф пока действует на 11 
направлениях из Москвы в города России и из миллионников Ростова, Самары, Уфы и 
Челябинска – в Сочи. Но скоро будет доступен на большинстве направлений, сообщила 
«Ютэйр».  

 Неделей ранее о подобном предложении сообщила S7: билеты по тарифу «Эконом 
базовый» на все направления стоят на 1000–2000 руб. дешевле (в одну сторону), чем 
«Эконом гибкий» с багажом, за багаж по нему надо отдельно заплатить 2000 руб., он не 
позволяет вернуть билет, внести изменение в билет стоит 3000 руб., выбрать место в салоне 
– 300 руб., рассказала представитель S7. Билеты без багажа у «Ютэйр» стоят на 1500 руб. 
дешевле на все направления, чем самый недорогой с правом провоза багажа, за багаж 
придется доплатить от 1800 до 3900 руб. в зависимости от рейса.  

«Всего S7 предложила четыре абсолютно новых тарифа, отличающихся разными 
возможностями: билет по тарифу «Бизнес базовый» дешевле на 7000 руб. (в один конец), чем 
«Бизнес гибкий», провозить по нему багаж можно, но нельзя билет вернуть, а внесение 
изменения обойдется в 5000 руб. Раньше возвратные билеты с возможностью внести 
изменения были самыми дорогими, клиенты, не уверенные в дате вылета, вынуждены были 
покупать их, теперь же эти опции допускает недорогой тариф «Эконом гибкий», – 
рассказывает представитель S7.  

 Новые тарифы используют элементы модели лоукостеров (платный провоз багажа, 
невозвратность билетов, изменение даты вылета за плату) и направлены в том числе на 
конкурирование с лоукостером «Победа» («дочка» «Аэрофлота»), об этом говорили на 
семинарах S7 для билетных агентств, рассказывает директор по коммуникациям агентства 
Andgo.travel Константин Парфененок.  

 «Это более гибкое предложение, учитывающее пожелание клиентов», – настаивает 
представитель S7. «Это ответ на вызовы рынка без оглядки на конкурентов, это мировая 
тенденция – предложение более гибкой системы тарифов по смешанной [традиционных 
перевозчиков и лоукостеров] модели», – говорит представитель «Ютэйр».  

«Скорее, новые тарифы направлены на конкуренцию с «Аэрофлотом» и его 
традиционными «дочками». Лояльному клиенту дают возможность не платить за ненужную 
ему услугу без потери в сервисе, что может происходить у лоукостеров», – говорит 
гендиректор Ozon Travel Дмитрий Яковлев. Продажи билетов S7 в нашей компании с 
введением новых тарифов выросли вдвое, почти сразу «Аэрофлот» снизил цены на свои 
рейсы, приблизив их к тарифам S7 без багажа, примеру S7 последовали «Ютэйр» и 
«Уральские авиалинии», добавляет он.  

Парфененок добавляет, что «Уральские авиалинии» 3 декабря, через два дня после 
запуска тарифов без багажа, сообщили билетным агентствам, что программа закрывается: 
видимо, они просто скопировали модель S7 без должных расчетов.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Представитель S7 говорит, что по итогам первой недели 55% пассажиров компании 
стали выбирать тарифы «Базовые», но рост загрузки не раскрывает.  

S7 и «Ютэйр» пытаются поддержать неплатежеспособный спрос, а не конкурировать с 
«Победой», согласен директор «Связной Travel» Алексей Дорош: их тарифы без багажа не 
могут конкурировать с предложениями лоукостера по 999 или 99 руб. за билет со всеми 
сборами. Но низкие тарифы «Победы» – это маркетинговый ход, количество дешевых 
билетов ограничено, а о многих платежах клиент узнает уже на стойке – у S7 и «Ютэйр» нет 
завуалированных предложений, количество мест по тарифам без багажа не ограничено, 
рассуждает Дорош.  

Представители «Победы» и «Аэрофлота» новые тарифы конкурентов не комментируют. 
Ранее в пресс-службе «Победы» рассказывали, что на каждый рейс продается 5–30 (иногда 
больше) билетов по 999 руб. (Boeing 737 компании имеют вместимость 189 кресел). 

Ведомости 
 

Россельхознадзор ввел спецрежим на ввоз продукции через Белоруссию. Режим 
предусматривает подтверждение подлинности фитосанитарных сертификатов. 

Россия с седьмого декабря ввела специальный фитосанитарный режим на ввоз 
продукции растениеводства через Белоруссию из ряда стран, сообщает Россельхознадзор. 

Эта мера направлена на то, чтобы предотвратить поставки продукции неизвестного 
происхождения через Белоруссию. Режим предусматривает подтверждение подлинности 
фитосанитарных сертификатов, на основании которых Белоруссия выдает реэкспортные 
сертификаты. 

Эти меры распространяются на поставки из Марокко, Турции, Египта, Израиля, 
Македонии, ЮАР, Эквадора, Китая, Бразилии, Швейцарии, Мексики и касаются яблок, груш, 
грибов, перца, киви, кабачков, редьки, персиков, нектарин, салата «айсберг», баклажан, 
смородины, клубники, ежевики, малины. 

Россельхознадзор в этом году выявил 417 поддельных фитосанитарных сертификатов, 
на которые белорусские специалисты выдавали реэкспортные сертификаты. 

Речь идет о фруктах неизвестного происхождения, которые шли по поддельным 
сертификатам. Больше всего было подделано сертификатов Турции — 178. Кроме того, 
выявлено 115 поддельных сертификатов Марокко, 46 — Македонии, 28 — Туниса, 22 — 
Сербии, 19 — Боснии и Герцеговины, два — Израиля. Подделываются также сертификаты 
Бразилии, Эквадора, ЮАР, Чили. 

Всего с августа 2014 года по первое декабря 2015 года было предотвращено 1085 
попыток незаконного ввоза растительной продукции общим весом более 14,6 тыс. тонн. 

Между тем, в отношении Турции спецрежим будет действовать только по 31 декабря 
2015 года. С первого января 2016 года поставки овощей и фруктов из этой страны 
запрещаются. 

INTERFAX.RU 
 
Чиновникам разрешат «несущественно» ошибаться в декларациях о доходах 

Российских чиновников не будут увольнять за недостоверную информацию в 
декларациях о доходах, сообщает 7 декабря федеральное издание «Известия». 

Министерство труда и социальной защиты РФ выпустило новые методические 
рекомендации по привлечению к ответственности госслужащих за «несоблюдение 
ограничений и запретов, установленных в целях противодействия коррупции». По данным 
издания, методичка уже разослана по государственным ведомствам для использования в 
работе. 

Рекомендации разделяют все коррупционные нарушения на три группы. Первая — 
значительные проступки, за которые должно последовать увольнение «в связи с утратой 
доверия», а также «малозначительные» и «несущественные» проступки, за которые чиновник 
может отделаться замечанием или выговором. Среди «серьезных ошибок» обозначено не 
предоставление декларации вообще, а также расхождение в указанной сумме на 20 % от 
семейного дохода. Также увольнять будут за получение чиновником кредита в той 
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организации, которую он курирует, и занижение стоимости приобретенной 
собственности или завышение дохода для оправдания покупки. 

 «Также не будет наказываться ошибка, которая „не образует коррупционного проступка“, 
к примеру если декларация составлялась на основе других документов с неточностями 
(например, банк выдал недостоверную выписку со счета). Сокрытие от декларирования 
дорогостоящих подарков также не станет препятствием карьере госслужащего», — отмечают 
«Известия». 

Не накажут чиновников за то, что они забыли указать доход от продажи автомобиля, 
если он был дешевле 300 тыс. рублей, занизили площадь жилья на 5 % или не указали доход 
от преподавательской деятельности. Несущественными нарушениями считаются сокрытие 
данных о счетах, на которых лежит менее 10 тыс. рублей, а также неуказание в декларации 
автомобиля дешевле 100 тыс. рублей или старше 10 лет. 

«Не предусмотрено методическими рекомендациями Минтруда наказание за отказ 
чиновника декларировать дорогие подарки, которые тот получил. Отдельно перечислены 
случаи, которые вообще „не образуют коррупционного нарушения“ и не влекут взысканий. 
Так, чиновник избежит санкций, если не смог составить и подать антикоррупционную 
декларацию в связи с форс-мажорными обстоятельствами. В качестве таковых в документе 
перечислены военные действия, пожар и наводнение», — сообщает издание. 

В пресс-службе Минтруда журналистам подтвердили наличие документа, однако не 
смогли предоставить оперативного комментария. 

Newslab 
 
В Крыму и Сочи будет "все включено". Выдвинута инициатива по привлечению туристов 
на курорты в РФ 

Российские курорты должны начать работать по системе "все включено" (all inclusive), 
чтобы заменить пляжи Турции и Египта. С таким заявлением выступил глава Ростуризма 
Олег Сафонов. 

"Я хочу сказать простую вещь: систему "все включено" надо развивать не в Турции, а в 
нашей стране. Будет правильно, если значительная часть денег, которые российские туристы 
тратят в отпуске, будет оставаться в России и работать на нашу, а не чужую экономику", - 
сказал он. 

Глава Ростуризма отметил, что Турция за долгие годы совместными усилиями властей и 
бизнеса создала хорошую инфраструктуру для семейного отдыха, в которую так или иначе 
вложили деньги и российские туристы, которые славятся по всему миру своей активностью и 
щедростью. Только в Турции россияне ежегодно тратили более $10 миллиардов. 

Хоть Россия и считается северной страной, напомнил Сафонов, однако и на ее 
территории существуют зоны, пригодные для курортного отдыха, одной из которых является 
Крым. "По климатическим условиям Турции очень близок Крым. Этот полуостров может 
принимать в два раза больше отдыхающих, чем сейчас, до десяти миллионов человек в год, в 
том числе и за счет all inclusive", - пояснил глава Ростуризма. 

Еще одной такой зоной следует считать Сочи, популярного не только в высокий, но и в 
низкий сезон, сказал Сафонов. "Необходимость пляжа и моря - это во многом навязанный 
стереотип последних лет, который мы уже воспринимаем как собственное мнение. Наши 
предки, даже обеспеченные, не ездили массово на заграничные моря", - добавил он. 

Сафонов считает, что в целом для развития туристической инфраструктуры в РФ нужно 
вводить преференции для бизнеса и работать над улучшением качества обслуживания 
туристов. 

На развитие внутреннего и въездного туризма в 2016 году в федеральном бюджете 
заложено более 4 млрд рублей. 

 «Утро» 
 

Крым откажется от поставок электроэнергию из Украины     
Крым не намерен вновь сотрудничать с Украиной в вопросах поставок электроэнергии 

даже при их возобновлении, заявил глава республики Крым Сергей Аксенов.  
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"Мы уже давно отказались от всего украинского. Они перекрыли рынок поставок 
стройматериалов полгода назад, продовольствия - три месяца назад, воду в самом начале 
перекрыли. Электроэнергия - была последняя "нитка", которая связывала нас с Украиной. Вот 
сегодня мы отрезаны уже полностью и не имеем намерений вновь поддерживать эти 
отношения", - цитирует С.Аксенова "Крыминформ".  

В конце ноября были подорваны две опоры ЛЭП на юге Украины, что привело к 
обесточиванию Крыма. Сейчас энергосистема полуострова работает в изолированном 
режиме, для экономии применяются веерные отключения.  

Вечером 2 декабря полуостров начал получать первую электроэнергию с территории 
России. В церемонии опережающего запуска первой цепи подводного энергомоста через 
Керченский пролив принял участие президент РФ Владимир Путин.  

Президент Украины Петр Порошенко 6 декабря в интервью украинским телеканалам 
выразил надежду, что в ближайшее время удастся восстановить поставки электроэнергии в 
Крым. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россияне намерены уложиться в Новогодние праздники в 15,5 тыс. рублей     
Россияне второй год подряд ощущают снижение покупательной способности. 

Новогодний бюджет среднего россиянина составит на этот раз 15,5 тыс. руб. Это на 7% ниже 
фактических трат год назад (16,7 тыс. руб.), говорится в исследовании компании "Делойт", 
СНГ  

Доля россиян, почувствовавших рост своей покупательской способности, снизилась с 
22% до 12%, а тех, кто почувствовал, что может потратить меньше, увеличилась с 38% до 
57%.  

Непростая ситуация в экономике заставляет россиян быть практичными при выборе 
новогодних подарков: все больше россиян уделяет внимание полезности подарка  

Россияне купят на 41% меньше подержанных товаров в качестве подарка, зато чаще 
будут покупать товары со скидкой, на распродаже (+15%), стоящие дешевле (+24%) или в 
более дешевых магазинах (+29%).  

При этом россияне уделят больше внимания полезности подарка (24%), чем европейцы 
(17%).  

Предпочтения россиян и подарки, которые они вероятнее всего получат на Новый год:  
В этом году, как и в прошлом, деньги с большим отрывом лидируют в качестве наиболее 

желанного подарка (мужчины: 48%, женщины: 55%).  
На втором месте, уже традиционно, у мужчин смартфоны (33%), а у женщин - 

путешествия (48%).  
Однако, скорее всего, они получат в подарок шоколад (34%) и косметику (33%).  
Причем, как отмечается в исследовании, шанс получить в подарок деньги (20%), хотя и 

ниже, чем шоколад или косметику, в этом году самый высокий за последние несколько лет.  
 ИА "Финмаркет" 

 
7. РАЗНОЕ 

 
"КиберБеркут" уличил Украину в провокационных поставках в Катар советских ЗРК 

 Украинские хакеры из "КиберБеркута" опубликовали новые свидетельства того, что 
Украина распродает оружие из советских арсеналов. В качестве покупателя выступает Катар. 
Посредник — польская оружейная компания, хакерам удалось взломать почтовый ящик ее 
главы. 

Согласно обнаруженным там документам, Катар уже купил зенитные ракетные 
комплексы "Печора". Теперь очень хочет приобрести осколочно-фугасные бомбы. И даже 
готов заплатить за них больше рыночной цены. Причем, самолетов, на которые их можно 
установить, у Катара нет. Правда, такие бомбы можно подорвать и на земле. Взрыв будет 
мощный — в каждой бомбе около ста килограммов взрывчатого вещества. 
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Очень срочно и по цене в три раза выше рыночной. Катар предлагает Украине 
заключить выгодный контракт. Доха жаждет купить у Киева внушительную партию советских 
осколочно-фугасных авиационных бомб. Об этом свидетельствует новое расследование 
активистов "КиберБеркут". Хакерская группировка раскрыла электронный ящик Павла 
Витольда Кжыковского — главы польской оружейной компании "Левел 11" . Судя по 
переписке, украинские партнеры из концерна "Укроборонпром" обратились к полякам с 
просьбой о посредничестве. 

Очевидно, Дохе эти боеприпасы нужны срочно. Заявленная цена существенно выше 
рыночной -700 долларов за штуку. Указанная 260-килограммовая авиационная бомба 
предназначена для поражения военно-промышленных объектов, боевой техники и живой 
силы. Но есть любопытная деталь. 

Как следует из открытых источников, на вооружении ВВС Катара стоят исключительно 
французские истребители "Мираж-2000" и легкие штурмовики Альфа Джет. Причем эти 
самолеты не предполагают использование советских боеприпасов, разве только после 
существенной адаптации. Так зачем же Катару, который хакеры называют "титульным 
спонсором" ИГИЛ, нужен такой контракт? Эксперты не исключают, что ради того, чтобы 
дискредитировать Россию и сорвать совместные коалиционные действия против терроризма. 

"Рассчитывается, что такие бомбы будут подвешены на самолет без опознавательных 
знаков. Будут большие жертвы. Затем по осколкам, где есть клеймо СССР, обвинят Россию. 
Вот, какая провокация, по всей видимости, готовится Катаром", — рассказал военный эксперт 
Константин Сивков. 

Вряд ли стоит сомневаться, что Украина упустит случай подзаработать, даже чувствуя, 
что дело нечисто. Тем более, это не первое похожее предложение. Совсем недавно тот же 
"КиберБеркут" опубликовал другое письмо из ящика поляка Кжыковского. Это переписка 
украинских чиновников. 

Из текста следует, что Доха договорилась с Киевом о поставках зенитных ракетных 
комплексов С-125 "Печора – 2Д". Системы могут поражать воздушные цели на высоте до 21 
километра. Существенный нюанс — в "КиберБеркуте" отмечают, что переговоры с Киевом 
Катар начал сразу после того, как Россия разместила свои самолеты в Сирии для ударов по 
позициям террористов. 

"Настоящим уведомляю вас о том, что "Спецтехноэкспорт" заинтересован относительно 
сотрудничества "Укроборонсервиса" касательно поставок в интересах вооруженных сил 
государства Катар зенитно-ракетных комплексов С-125-2Д и не возражает относительно 
заключения необходимых договоров на условиях, обозначенных в вашем письме", — 
говорилось в письме. 

Что касается Украины, торговать оружием это традиционно. Четверть века Киев 
разбазаривает советские запасы, военные начальники набивают карманы. В условиях 
кризиса Украина еще более активна на рынке оружия. 

Не только нефтяные доллары Катара радуют Киев, но и мнимые политические выгоды. 
Ведь Украине кажется, что, продав оружие Дохе, они насолят России. 

"Они продадут все, что угодно. Тем более, если сделка имеет антироссийский подтекст. 
Если они уже взрывают линии электропередач для Крыма, если они разрушают свою 
экономику ради антироссийской истерии, то они с удовольствием на это пойдут", — отметил 
президент Академии геополитических проблем Леонид Ивашов. 

Впрочем, украинские чиновники умудряются зарабатывать не только на продаже своего 
оружия, но и на коррупционных схемах с поставками на Ближний Восток. Это еще одно 
разоблачение "КиберБеркут" из того же электронного ящика главы польской оружейной 
компании "Левел 11" Кжыковского. Схема очень замысловата. Если вкратце, то согласно 
обнаруженным контрактам поляки поставили Украине 265 спаренных зенитных установок 
калибром 23 миллиметров на сумму 14 миллионов евро для нужд национальной гвардии. 
Казалось бы все гладко. Вот только нацгвардейцы комплексов не увидели. Те же 265 
установок значились в другом контракте – на поставку оружия в Саудовскую Аравию, причем 
с огромной накруткой. В доле – и украинцы, и поляки. 

Вести 
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Станция «Рязановская». Писатель Захар Прилепин — о сносе памятников и 
переименованиях, а также о последствиях этих действий 

Недавний мой материал, посвященный теме цареубийств в истории России, вызвал у 
некоторой части моих оппонентов реакцию ожидаемо неадекватную. Мне тут же стали 
приписывать неистовое радение за станцию «Войковская». 

Друзья мои, терпеливо напоминаю, что в моем тексте даже имя Войкова не упоминалось; 
что ж вы такое оголтелые. Речь шла о другом. 

В запале спора по поводу одной метростанции один «правый» публицист высказался о 
заведомой порочности всего советского периода, ввиду того что в основе его лежит убийство 
царской семьи. 

По этому поводу я сделал краткий экскурс в истории династии Романовых, 
представители которой тоже неоднократно смещали, томили в тюрьмах, а то и убивали своих 
наследников, мужей и прочую дальнюю и близкую родню, претендовавшую на трон. 

И если, сказал я, мы рискнем отрицать советский период на этих основаниях, то ровно на 
тех же основаниях, нам придется отрицать и романовский период, и период правления 
Рюриковичей. 

Говоря это, я выступаю не адвокатом станции «Войковская», а адвокатом русской 
истории как таковой. 

Удивительным образом мои «правые» коллеги по ремеслу и патриотическим взглядам не 
хотят делать никаких выводов из событий недавних и чудовищно наглядных. 

С тех пор как великий философ Александр Зиновьев сказал: «Метились в коммунизм — 
попали в Россию», ничего в сущности не изменилось. 

Метясь в коммунизм, мы по-прежнему неизменно и метко попадаем именно в Россию. 
В этом смысле правонационалистическое движение, в антисоветском своем изводе, 

крайне необходимо нашим «прогрессистам», радикальным западникам и откровенным 
русофобам. 

Раскладывается сей пасьянс весьма элементарно. 
Первый сеанс игры был продемонстрирован во времена «перестроечные». 
В качестве объективной цели избираются советские тираны, бюсты Ленину, памятник 

Дзержинскому, секретарская советская литература и прочие попутные вещи — постепенно в 
одну лохань сбрасывается всё подряд: писатель Горький, пионер Павлик Морозов, 
заградотряды, певец Кобзон, колхозы и совхозы, Чапаев, Котовский, маршал Жуков, музыка 
Свиридова, стихи Маяковского. 

«Правые» пытаются сортировать, впрочем, не очень активно, зато «демократы» 
работают широкими мазками, шьют суровыми стежками, режут громадными кусками. 

Итог элементарен: «правых» допускают к развалу (вспомним их активное участие в 
событиях 1991-го) — а к распилу уже нет. 

Спустя какое-то время «правые» обнаруживают, что ломали проклятый режим купно и 
заедино, причем вроде раскрушили многое из того, что раскрушить, быть может, и стоило, — 
однако в итоге «правые» оказались посреди руин и до вершин власти им по-прежнему 
далеко. 

Второй сеанс всё той же игры был только что продемонстрирован на Украине. 
Сначала завалили памятник Ленину на Крещатике — «правые» инициировали это 

действо, буржуа и демократы были только рады, — а затем в одно корыто покидали всё тот 
же самый набор: монументы солдатам-освободителям, бюсты чекистам, памятник героям 
фильма «Весна на Заречной улице», еще 168 памятников Ленину, и заодно памятник 
Кутузову, и следом всю советскую историю, а также русскую историю, и заодно убрали 
русский язык из украинских паспортов. 

А так всё хорошо начиналось — иные российские «правые» даже рады были. 
Но радоваться нечему. 
Проходит день, месяц, год — и всевозможные Яроши, а также их идеологи, собирают 

свои вещички в чемоданчик и съезжают даже из тех скромных кабинетов, куда их временно 
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позвали. А въезжает туда, как и в наши «перестроечные» времена, всё та же 
«демократическая» порода. 

Так что всякий раз, когда вы начинаете пилить ногу Ленину, голову матросу и зубы 
чекисту, вы, увы и ах, постепенно начинаете работать на своих противников. 

Зачем, вот скажите мне? У вас что, зуд? 
Ну да, революция, как еще Фёдор Тютчев замечал, взирая на опыт европейских 

революций, — деяние антихристанское. 
Однако русская революция совершила неизъяснимый переворот: из дела страшного и 

смертельного, через муки, испытания и потери она стала великим национальным 
свершением, украшенным чередой воистину христианских подвигов. 

Статуя Ленина — тоже символ этого подвига, и мистический смысл сваленного в 
Харькове Ленина лежит в той же самой плоскости, что смерть Зои Космодемьянской, 
спасение челюскинцев, полет и гибель Гагарина. 

...Что до станции метро — ну, переименуйте, я тоже за. 
Только не просмотрите, как в той песне пелось, «новый поворот». 
Недавно уже прозвучало предложение дать этой станции имя Эльдара Рязанова. 
Эльдар Рязанов — большой советский режиссер, который потом стал антисоветским. 
Можно ценить его талант, можно нет. 
Однако и здесь можно сделать праздник тем людям, которые вас на дух не переносят и 

которых на дух не переносите вы. 
Будет вместо «Войковской» — «Рязановская», и они себе ещё раз поставят галочку: с 

«перестройкой» получилось, на майдане вышло, и за «Рязановскую» спасибо — работаем 
дальше. 

Я понимаю, что вы хотели как лучше. Мы тоже хотим. 
Но отчего всё-таки мои «правые» сотоварищи не задумываются о том, отчего такое 

количество этнически русских людей, совершенных русаков, столь активно ратует за 
советские ценности. 

Отвечу вам, почему — в том числе как ребёнок рязанских и липецких крестьян, русский 
человек, выросший на русской земле среди русских людей. 

Потому что для них и для всех нас советская история — неотъемлемая часть истории 
национальной. 

Пока наш «правый» коллега размахивает благословенным скальпелем, за спиной у него 
стоит странно знакомый тип и ухмыляется знакомой улыбкой. 

«Как дети, — думает он, — как дети малые». 
Станция «Рязановская», выходите. Следующая — Крещатик. Какие милые русскому 

слуху имена, не правда ли? Отчего ж на сердце неспокойно. 
Иногда создается ощущение, что больше всего обрадуется переименованию станции 

«Войковская» всё тот же Войков. 
«Известия» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 08.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 52 ▲ 0, 85 

EUR 74, 41 ▲ 0, 74 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


